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猛人雲集 為港經濟出謀獻策
由特首梁振英擔任

主席的經發會，負責
協助政府制訂全面的經濟發展策略和
產業政策。委員會包羅了多方面的業
界領袖，有專家、學者，及包括來自
台灣和新加坡的前官員，也有長駐北
京、曾在香港生活多年的國家級經濟
學者。

梁振英在施政報告中提出成立經發
會，其職權是向政府提出意見，擴闊
香港經濟基礎，及為促進香港經濟增
長及發展的整體策略和政策，提出前
瞻性的方向，包括檢視及確定有助香
港經濟進一步發展的行業或行業群，
及提議扶助相關產業發展所需的政策
和其他支援措施，轄下設有4個工作
小組，深入研究特定產業，包括航運

業工作小組（包括海運及空運）；會
展及旅遊業工作小組；製造、高新科
技及文化創意產業工作小組；及專業
服務業工作小組。

網羅工商海內外代表

經發會的當然委員有4人，為財政
司司長、商務及經濟發展局局長、發
展局局長、運輸及房屋局局長，非官
方委員有22人，網羅香港4大商會代
表，包括香港總商會主席周松崗、前
中華總商會會長蔡冠深、中華廠商聯
合會永遠名譽會長黃友嘉，及香港工
業總會副主席劉展灝。為要兼聽海內
外意見，委員中有國務院發展研究中
心金融研究所副所長巴曙松、中銀香
港副董事長兼總裁和廣北，及華潤集

團董事長宋林等。此外，還包括前新
加坡外長楊榮文，前「台灣財長」劉
憶如等。

在昨日記者會上，梁振英被問及
經發會和首任特首董建華成立的國
際顧問委員會職能類似，惟過於

「本地化」，缺乏來自跨國企業的高
層時表示，兩者功能並不相同：

「國際顧問委員會的角色，是將國際
間或各主要經濟體最新的經濟發展
情況和香港分享，而經發會絕大多
數成員在香港生活、工作，令他們
可以因應香港的實際情況提出具體
建議及主張，這些不是國際顧問可
以看到的。」他又不排除將來也會
設立國際顧問委員會。

■香港文匯報記者 鄭治祖

經發會委員首次會議發言重點
1.對特區政府更積極看待自己在經濟發展中的功能及

作用表示鼓舞

2.香港經濟可以發展得更好，政府可以更主動和積極

3.要有宏觀及長遠部署和意識，並貫徹執行

4.產業要規模化

5.進一步拓展內地和外國市場

6.要對製造業對香港貢獻有重新的認識及肯定

7.要打破傳統思維框框，參考內地、台灣、新加坡、
韓國的成功經驗，包括當地政府的成功經驗

8.教育質量及課程設計的重要性

資料來源：梁振英記者會上發言

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

◆話你知◆

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）被問到
上屆政府提出發展的6大「優勢產業」何
去何從，特首梁振英昨日表示，他在施
政報告中提到該6大優勢產業，推動過程
中有若干問題需要檢討，經濟發展委員
會將於稍後檢討產業發展策略和政策時
提出建議。

梁振英在昨日記者會上引用自己在施政
報告中所說，上屆的6項優勢產業經過4年
的推動，「過程中有若干問題需要檢討，
例如醫療人手不足，教育應否作為產業看
待，社會上存在分歧，在滿足本地需求和
發展這兩項產業之間也有矛盾。『經濟發
展委員會』將會檢討產業發展策略和政
策，訂出建議」。這是當局的工作方向，
但昨日的經發會會議未討論到有關問題。

財政司司長曾俊華亦指，發展新產業
需要社會的共識，而孕育一項新產業需
要非常長時間，正如香港傳統4項支柱產
業已經過數十年、幾代的人才發展到今
時今日的地位，而目前一些新產業面對
問題是一件很自然的事，政府會繼續研
究如何解決。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾俊
華在新年度財政預算案引用《天各一方》歌詞，
一句「你有你工作，我有我忙碌」，被部分人聲
稱這是他與特首梁振英工作關係的寫照的「自
白」。昨日，兩位「主角」在經發會首次會議後
一同會見傳媒，即被記者再次探問兩人的合作關
係。梁振英在回應時只簡單地說，財政司司長在
預算案的引言中，已經開宗明義講明了：「行政
長官在上個月發表今屆政府第一份《施政報
告》，宣布一系列涉及600億元的新政策，我會提
供財政資源，作出全面配合。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長林鄭
月娥，將於明日上午率領代表團前往廣州，與廣東
省副省長招玉芳共同主持粵港合作聯席會議第十八
次工作會議。雙方會回顧粵港合作《2012年重點工
作》的實踐進度，和訂下2013年的具體工作計劃。

代表團成員包括政制及內地事務局局長譚志
源、食物及衛生局局長高永文、政制及內地事務
局常任秘書長張 瑤、發展局常任秘書長（工務）
韋志成、財經事務及庫務局副局長梁鳳儀、環境
局副局長陸恭蕙，以及保安局副局長李家超。林
鄭月娥將於同日下午返港。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英在施政報
告中提出成立多個委員會，包括經濟發展委員會等，
研究香港的長遠政策，但有人就稱之為「吹水會」。梁
振英昨日在經發會首次會議後的記者會上強調，經發
會為促進香港產業發展提出具體建議，倘獲特區政府
採納，將會納入下年度的施政報告和預算案，並不排
除部分成熟、可落實的建議，會在報告及預算案公布
前先行落實。

梁振英昨日在記者會上介紹說，經發會在首次會議
上，通過了職權範圍、運作模式、申報利益制度及保
密規定，及聽取了政府經濟師分析經濟結構變化的詳
細報告，和討論了航運業，會展及旅遊業，製造、高
新科技及文化創意產業，和專業服務業4個工作小組的
工作範圍。

特首冀節奏明快免繁文縟節

他續說，在昨日大會會議後，各工作小組會將於1個
月內召開會議，按照經委會釐訂的總體方向，就香港
的經濟發展策略和相應的產業政策，展開詳細的研究
和討論，並在2個月內向大會提交意見和建議，如涉及
CEPA以至國家「十三五」規劃等框架，在委員會討論
並獲政府採納後，這些具體的建議和主張將會納入下

一年度的施政報告和財政預算案，成
為當局政策的一部分，以改善民生和
保持香港長遠的競爭力。

梁振英又指，當局希望委員會的節
奏「可以明快一些，亦不需要太過多
的繁文縟節」，而小組不一定要等所有
工作完成後才提交大會，有建議即可
向政府提出，並不排除將部分成熟、
可落實的建議及主張，提早在施政報
告及預算案之前落實。

財爺：深化支柱產業 擴闊經濟基礎

財政司司長曾俊華在記者會上補
充，環球的經濟重心已經東移，內地
發展現時非常迅速，對香港來說是難
得的機遇，但必須要留意到亞太區內以至全球的競
爭，也是越來越激烈。香港要維持競爭力，必須發揮
好自身優勢，一方面要擴大和深化一直有優勢的支柱
產業，保持競爭力，同時要促進經濟的多元化，進一
步擴闊經濟基礎。

他說，經濟發展委員會由特首親自領導，是一個高
層次、跨界別、跨部門的新平台，亦集合了業界的翹

楚和專家學者等，就推動經濟發展，集思廣益，一同
檢視香港目前的產業結構，亦研究扶助新產業發展所
需要的措施，並向政府提出具體的策略和政策。他相
信透過發展經濟，可以為不同階層的市民創造更多優
質的營商和就業的機會，亦是創造可持續發展社會的
必要條件，而委員會與4個工作小組的成立，也反映了
政府有決心帶領香港經濟更上一層樓。

經發會倡政府直接投資
解深層問題需經濟推動 特首認同適度有為入市

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府成

立的經濟發展委員會昨日舉行首次會議。身為

委員會主席的行政長官梁振英在會後的記者會

上指出，大部分委員均認同特區政府更主動及

積極參與及投資經濟發展，並打破傳統，協助

不同行業進一步拓展海內外市場等。梁振英強

調，要解決香港的貧窮和人口老化等深層次問

題，均需要由經濟推動，故特區政府在市場擔

負的角色要適度有為，包括直接投資關鍵產

業，而投資的標準是要顧及整體社會的長遠利

益，並經過廣泛討論。

由梁振英擔任主席，包括22名非官方委員及4名當
然委員組成的經濟發展委員會，於昨晨舉行首

次會議，與會的委員包括有國務院發展研究中心金融
研究所副所長巴曙松、新加坡外交部前部長楊榮文、
台灣「財政部」前部長劉憶如，及香港各大商會的代
表和學者等。

會後，梁振英聯同財政司司長曾俊華，商務及經濟
發展局局長蘇錦樑，航運業工作小組召集人周松崗，
會展及旅遊業工作小組召集人蘇澤光，製造、高新科
技及文化創意產業工作小組召集人羅仲榮，專業服務
業工作小組召集人劉炳章舉行記者會，介紹會議的討
論結果。

內地高增長利港做得更好

梁振英在記者會中表示，特區政府十分重視發展經
濟，因為只有更高和持續的經濟增長，才可以有足夠
力量，解決社會上長時期存在的深層次問題，包括貧
窮、房屋、老年社會和青年人向上流動的問題，而內
地經濟增長迅速，香港過去15年所做到的收入及經濟
增長，內地在過去5年就已經做到了，相信在內地經濟
高速增長下，香港有條件做得更好。

他總結了經發會委員的8個發言重點（見表），指委
員大部分都認同，今屆特區政府應更主動及積極參與
及投資經濟發展，以更宏觀及長遠目光部署經濟發
展，產業要更規模化，並打破傳統，借鑑內地、台
灣、新加坡及韓國的成功經驗，協助不同行業進一步
拓展海內外市場。

政府投資須顧及社會長遠利益

梁振英強調，特區政府角色應該適度有為，繼續促
進經濟發展，包括在有需要時直接投資關鍵的產業項
目。他說，當局過往也有直接投資海洋公園及迪士尼
等項目，以促進旅遊業發展，以及地鐵、香港交易所

等先例，惟當局目前完全沒任何傾向，也未有具體目
標，「我們過去做過的，我們不排除將來也會做，但
一定是逐個個案看，看看其經濟效益和社會效益如
何」。

被問及政府直接投資商業項目，如過去的數碼港最
終淪為地產項目，會被質疑是「官商勾結」時，梁振
英強調說，香港是一個十分透明的社會，當局所做的

所有決策都會受到全社會監督，並會有利益衝突迴避
制度，而經發會提出的投資建議，政府會公開由社會
各界討論，並務求做到投資項目不單對任何一個企業
有好處，而是對整個香港都有好處的。

他稱：「我們的 眼點一定是整個社會的整體和長
遠的利益，而不是個別人士、個別企業或個別產業的
利益。」
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建議納施政報告 成熟即落實

■梁振英（右）希望委員會的節奏「可以明快一些，亦不需要太過多

的繁文縟節」。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■ 曾 俊 華

(左)與梁振

英笑相對。

香港文匯報

記者

莫雪芝 攝

■經發會昨日舉行首次會議，梁振英會後指有需要時，政府可直接投資關鍵產業。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■大部分委員均認同政府應更積極參與經濟發展，並協助不同行業拓展海內外市場。

香港文匯報記者梁祖彝 攝
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